

Centre social CAF



Notre engagement
depuis 50 ans,
c'est vous, la Mosson
et tous ses habitants

Dossier de presse

SEMAINE DU VIVRE ENSEMBLE

OUVERTURE LUNDI 13 MAI À 9H

Centre social CAF « l'Île aux familles »

Contact presse :
Céline suau,
04 67 22 92 79
06 32 54 41 90,
celine.suau@cafherault.cnafmail.fr



NOTRE ENGAGEMENT
C'EST VOUS
TOUT SIMPLEMENT



SEMAINE DU VIVRE ENSEMBLE : un Prélude aux 50 ans du Centre social CAF l'île aux familles



Du 13 au 17 mai 2024, le Centre social CAF l'île aux familles organise la semaine du vivre-ensemble.

L'occasion pour le Centre social, lieu-ressource pour les habitants du quartier de la Mosson depuis 50 ans, de rassembler, de fédérer, de coconstruire et partager autour du thème du vivre ensemble, des valeurs de la République et de la laïcité.

.....

Un événement marqué par 50 ans d'histoire sur le quartier de La Mosson

Cet événement marquera la première étape de l'anniversaire du Centre social qui fêtera ses 50 ans en octobre prochain. Le Centre social fêtera également le 18 juin les 25 ans du Réso Pailladin. Ainsi, toutes les associations partenaires et l'ensemble de l'équipe du Centre social seront mobilisées avec les habitants du quartier pour faire de cette semaine un moment inoubliable.

Depuis 2019, le Centre social CAF l'île aux familles a impulsé la création de cette semaine en lien avec les besoins recueillis par les nombreuses associations et institutions partenaires du territoire.

La semaine du Vivre ensemble permet d'aborder par un biais ludique, évènementiel et participatif les notions fondatrices de laïcité, de respect, de promotion des valeurs de la République et de vivre ensemble. Tout au long de la semaine, les jeunes, les familles et les habitants du quartier ont accès et participent activement aux nombreuses activités proposées dans et hors du Centre social.

ZOOM SUR LES TEMPS FORTS DE CETTE SEMAINE

Des temps forts sont d'ores et déjà prévus, et d'autres surprises s'ajouteront au programme prochainement. Il y aura entre autres :

- **Le 13 mai à 9h** : ouverture de la semaine avec la Danse des JO 2024 avec Sarah Luna, chorégraphe, danseuse et comédienne
- **Le 13 mai de 9h30 à 17h** : le projet Anima : Création d'un outil pédagogique pour mener une réflexion collective sur l'engagement citoyen avec les jeunes
- **Le 15 mai à 16h** : Conférence sur l'impact des réseaux sociaux avec la Médiathèque Jean-Jacques Rousseau en présence d'une journaliste scientifique,
- **Le 16 mai à 14h30** : Tata Milouda : Slameuse et chanteuse dont les thèmes de prédilection sont le respect, le vivre ensemble et la mixité.
- **Le 16 mai à 9h** : La plénière du Réso Pailladin sur le thème de la laïcité.
- **Le 17 mai à 14h30** : Papa Tambour : Poème dansé et chanté sur le vivre ensemble à destination du jeune public.

De nombreux autres événements sont organisés tout au long de cette semaine par l'ensemble des partenaires du Centre social. L'intégralité du programme est disponible sur la page Facebook du centre social : @Centre Social L'île aux Familles



La CAF de l'Hérault mobilisée en faveur de la laïcité depuis 9 ans

Depuis 9 ans, la branche Famille et la CAF de l'Hérault sont mobilisées en faveur de la promotion des valeurs de la République et du respect des principes liés à la laïcité.

Leur engagement s'est concrétisé en particulier par l'adoption et la mise en œuvre d'une Charte de la laïcité. Cette charte, votée par le Conseil d'administration de la CNAF le 1^{er} septembre 2015, a été élaborée en concertation avec les partenaires. Il s'agit maintenant d'un texte de référence dans les relations partenariales, elle est annexée à l'ensemble des conventions d'objectifs et de financement.

LE PRINCIPE DE LAÏCITÉ DANS LES PARTENARIATS AVEC LES STRUCTURES ET SERVICES D'ACCUEIL DE LA PETITE ENFANCE, ENFANCE-JEUNESSE, ANIMATION DE LA VIE SOCIALE

La CAF de l'Hérault finance plus de 1 000 équipements sociaux de proximité (crèches, accueils de loisirs, Lieux d'accueil enfants-parents, espaces de vie sociale, centres sociaux etc.), pour un montant de plus de 129 millions d'€. Elle dispose donc d'un champ d'action privilégié pour contribuer au respect des valeurs de la République, et en particulier au respect des principes liés à la laïcité, dans les structures financées.

La labellisation par VACAF d'une structure de vacances pour organiser des séjours familles et/ou enfants est donc également conditionnée au respect des principes liés à la charte de la laïcité et notamment au prérequis d'une ouverture à tous de l'ensemble de l'offre de séjours.

LE CENTRE SOCIAL CAF « L'ILE AUX FAMILLES », ACTEUR AU SERVICE DE LA CITOYENNETÉ ET DES VALEURS DE LA RÉPUBLIQUE : UN ENGAGEMENT CONTRACTUEL.

Le Centre social de la CAF accueille près d'une trentaine d'associations. Toutes ces associations sont signataires d'une convention de mise à disposition de locaux. Par la signature de cette convention, chaque association s'engage à « respecter les principes de laïcité et de neutralité politique, confessionnelle et philosophique ». En complément, la Charte de la laïcité leur est remise, lors de la signature de la convention, et ce depuis 2016. Celle-ci est également affichée de façon visible au sein du Centre social.

La CAF de l'Hérault finance également depuis plusieurs années des actions de promotion de la laïcité et des valeurs de la République, mais aussi des projets visant à la prévention de la radicalisation et du repli communautaire. En 2023, 45 000€ ont permis la mise en place d'une dizaine d'actions.



ANNEXE 1 : NOTRE ENGAGEMENT DEPUIS 50 ANS, C'EST VOUS, LA MOSSON ET TOUS SES HABITANTS

Implanté depuis 50 ans dans le quartier de la Mosson à Montpellier, le Centre social CAF « L'île aux familles » est géré directement par la CAF de l'Hérault.

Il fait vivre, à l'échelle du quartier, une palette d'initiatives, visant à répondre aux besoins sociaux et culturels de tous les habitants du quartier. Le Centre social peut accueillir près de 400 personnes chaque jour. 83% des habitants du quartier sont des allocataires de la CAF de l'Hérault.

Accueil convivial et solidaire, rencontres et accompagnement de proximité, participation des habitants, actions collectives et citoyennes : autant d'outils qui font du Centre social un levier fort de la CAF pour favoriser le lien social, lutter contre l'isolement et le repli sur soi, et renforcer les solidarités. Cela fait de lui un espace d'émancipation pour tous les âges.

LE CENTRE SOCIAL CAF, UN ACTEUR DE TERRAIN DES POLITIQUES PUBLIQUES SOCIALES, PORTEUR DE VALEURS CITOYENNES

Le Centre social CAF est un acteur de terrain du « vivre ensemble » et surtout du « faire ensemble » : faire des projets, faire société. Cette approche fait de lui un acteur fort au service de la citoyenneté. Par des activités et des projets concrets, tournés notamment vers la culture, le sport et la nature, le centre est porteur de dynamisme et d'espoir, de solidarité et de convivialité.

LE CENTRE SOCIAL INCARNE PAR DES ACTIONS CONCRÈTES, SUR CE TERRITOIRE, LES ORIENTATIONS DE LA CAF DE L'HÉRAULT.

Pour la CAF de l'Hérault, le Centre social « l'île aux familles » est un laboratoire au service de l'innovation sociale, où des actions sont testées avec les partenaires et les habitants pour être exportées ailleurs, dans d'autres quartiers. Donner l'exemple avec un projet social, innovant et qui « colle » aux besoins des habitants, est la raison de cette gestion directe. Sa longévité s'explique par la volonté constante d'associer étroitement les habitants à tous les stades du projet social : réalisation des actions, participation aux prises de décisions et à la gouvernance, en association avec les services déconcentrés de l'état, les collectivités et le milieu associatif.

8 février 2018 : La CAF de l'Hérault accueille au Centre social CAF l'île aux familles le Ministre de l'Intérieur Gérard Collomb

Cette visite a notamment permis au ministre de l'Intérieur de participer à un des Kawa-rencontres Police-population organisés par l'association PACIM. Un outil pour renforcer les liens de confiance entre habitants et forces de l'ordre, échanger librement sur la sécurité dans le quartier, sur les questions de vivre ensemble pour co-construire ensemble.



19 avril 2021 : Le Président de la République Emmanuel Macron et le ministre de l'Intérieur Gérald Darmanin au Centre social pour échanger avec les équipes et les partenaires

Cette visite avait pour thème « La prévention de la radicalisation ». Thierry Mathieu a présenté plusieurs exemples d'actions concrètes du centre social CAF menées pour et avec les habitants et a réuni des partenaires institutionnels et associatifs pour s'exprimer sur le vivre ensemble et la cohésion sociale au sein des quartiers.



ANNEXE 2 : UN RÉSEAU ASSOCIATIF ET INSTITUTIONNEL MOBILISÉ POUR LES HABITANTS DU QUARTIER.

Le RESO pailladin rassemble 90 associations du quartier et acteurs institutionnels regroupés autour des valeurs républicaines de la laïcité, d'égalité, de solidarité, de liberté, de fraternité. Le Centre social l'île aux familles coordonne le RESO et en assure le secrétariat administratif.

Le RESO a pour objectifs de :

- Favoriser la coopération entre les membres du réseau, notamment les associations et les institutions.
- Favoriser la mise en cohérence des actions sur le territoire.
- Impulser des projets collectifs.
- Faire venir les habitants en tant que personnes ressources du territoire.

Le RESO est composé d'associations du quartier La Mosson, avec des professionnels et bénévoles et d'institutions telles que :

- La Ville et Métropole de Montpellier (CCAS, Service Politique de la ville, TAM, Maisons pour tous, Médiathèques, ANRU...)
- L'Etat (Délégué du préfet, DDETS, etc...)
- Le Conseil Départemental de l'Hérault (Médiathèque de Pierresvives, Service jeunesse et autonomie, Service territorial des solidarités Mosson, etc...)
- La Caisse d'allocations familiales de l'Hérault

Le RESO se réunit en assemblée plénière 3 à 4 fois par an. La CAF de l'Hérault met à disposition les espaces pour les animations et réunions des commissions et finance le site du RESO ainsi que toute la partie fonctionnement.

QUELQUES EXEMPLES D' ACTIONS COLLECTIVES ORGANISÉES PAR LE RESO :

La fête des bébés, la fête du lac, la semaine du jeu, cité fêtes, cité sports, les marches exploratoires. Des formations de membres du RESO sur la laïcité, la protection de l'enfance en danger, les violences conjugales...

LE 18 JUIN, LE RÉSO PAILLADIN FÊTERA SES 25 ANS

A cette occasion, il se réunira autour d'une action événementielle hors les murs au parc Sophie Desmarests en plein cœur du quartier de La Mosson. L'ensemble des associations et institutionnels du RESO ira à la rencontre des habitants.

